
2019-01-17 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 

 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates innerstädtisch Mitte, Süd am 
22.10.2018 

 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:25 Uhr 

Sitzungsort: Bürger-, Bildungs- und Freizeitzentrum, 
Erdmannsdorffstr. 3 

 

Teilnehmer:  Frau Rieche, Frau Solarcyzk, Frau Koppe,                                 
Herr Pietzsch, Herr Hoffmann,                                                           

Herr Fischer, Herr Kühne 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  

Frau Rieche eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Mit 

zu Beginn der Sitzung 6 von 7 anwesenden Mitgliedern ist der Beirat beschlussfähig. 
 
 
2. Beschlussfassung der Tagesordnung 
  

Die Tagesordnung wird ungeändert bestätigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 6  :  0  :  0 

   

 
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.09.2018 
  

Die Niederschrift vom 17.09.2017 wird ungeändert bestätigt.  
 

 
Abstimmungsergebnis: 6 : 0  : 0 
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4. Einwohnerfragestunde 
  

Herr Petersen, Frau Lechler und Herr Mathias (DWG) sind als Gäste anwesend. 
 

Frau Rieche beruft sich auf die gesetzlichen Vorlagen und bittet um Einhaltung. 
 
Frau Herrmann teilt Herrn Petersen mit, dass die Anfrage aus der Sitzung vom Sep-

tember im Zuständigkeitsbereich des LVA liegt. 
 

Frau Lechler übergab im Vorfeld der Sitzung einen offenen Brief an den SBB zur 
Kenntnis. 
 

Frage: 
Herr Petersen fragt an, wann das Quartierskonzept eingebracht wird. 

 
Herr Hoffmann teilt mit, dass der politische Wille bekundet wurde und das Konzept 
zeitnah eingebracht werden soll. Weiter verweist er auf ein Arbeitspapier „Gutes 

Wohnen im Alter“ o. ä., welches bereits vor ein paar Jahren eingebracht wurde und 
ähnliche Strukturfelder analysierte. 

 
Herr Fischer erscheint 18:08. 
 

 
5. Mitteilungen der Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates und der Ver-

waltung 

  
Mitteilungen der Vorsitzenden: 

 
Frau Rieche informiert über: 

 das Kartoffelfest der Urbanen Farm 

 Termin am 25.10.2018 „Wildnes Wagen“ (Der SBB merkt an, dass die Zei t-
schiene für Ehrenamtliche optimaler gestaltet werden sollte, so dass eine 

Teilnahme gewährleistet werden kann.) Frau Koppe ergänzt, dass der SBB 
sich gerne eingebracht hätte. 

 18.09.18 Treffen der Vors. mit dem Seniorenbeirat  
 

Frau Rieche informiert über eine Anfrage bezügl. der DWG, hierbei wurde durch 
Bürger angefragt, inwieweit eine Öffnung (durch Tore o. ä.) von Zugängen der 
Steinstr., der Markstr., - zur Askanischen Str. möglich sei. 

 
Frau Herrmann verweist darauf, dass die Anfrage im Zuständigkeitsbereich der DWG 

liegt und die Bürger sich direkt an die DWG wenden müssen. Aufgrund der Anwe-
senheit von Herrn Matthias (DWG), wurde die DWG sofort über die Anfrage infor-
miert. Eine Beantwortung innerhalb der Sitzung erfolgte nicht. 
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Mitteilungen der Verwaltung: 

 Termin für die Vorstellung Kleingarten Konzept am 24.10.2018 (Teilnahme 

durch Frau Rieche und Frau Solarczyk) 

 Sitzungstermine 2019 und Änderung der Sitzungszeiten auf 17:30 (vorerst bis 

Juni) 

 

 
Uhrzeit Jan Feb Mrz Apr Mai Jun Jul Aug Sep Okt Nov Dez 

SBB MS 17.30 28   18 29   3     9 21 25   

 
  
Frau Herrmann teilt mit, dass die Reparatur zu TOP 7.3 vom 17.09.2018 am 

19.10.2019 geplant ist und das die Bearbeitung von 7.7 vom 17.09.2018 im Repara-
turenplan eingeordnet wird. 

 
Frau Solarczyk bedankt sich bei beim A66 für die schnelle Bearbeitung zum o. g. 

TOP 7.3.. Weiter teilt sie mit, dass die Laterne in der Rennstr. gegenüber Lieferan-

teneingang versetzt wurde. 
 

Das Referat für Sportförderung teilt zu TOP 7.1 vom 17.09.2018, 
mit, dass nach Rücksprache mit dem EB Stadtpflege zwischenzeitlich der Lichtaus-
trittswinkel angepasst und die Leistung der Beleuchtung in den Nachtstunden ge-

dimmt wurde. 
Weiter zu TOP 7.2 wird mitgeteilt, dass durch das Amt für Umwelt- und Naturschutz 

eine sofortige Prüfung des Hinweises erfolgte und jedoch nichts festzustellen war. 
Die MA des Sportbades wurden sensibilisiert und nahmen ebenfalls keinen erhebli-
chen Chlorgeruch war. Zudem würde bei erheblichem Chlorgeruch die vorhandene 

Chlorgaswarnanlage des Bades anspringen. 
 

Die Anfragen von Frau Lemke und Herr Dobrowolski der letzten Sitzung wurden zu-
ständigkeitshalber an die DWG weitergeleitet. Die Abgabenachrichten liegen der 
Vorsitzenden vor. Es wird durch Frau Herrmann nochmal darauf verwiesen, dass 

Anfragen bezügl. der DWG direkt an diese gerichtet werden müssen. 
 

 
6. Anträge, Anfragen und Informationen der Stadtbezirksbeiräte 
  

Herr Hoffmann erfragt zum Sachverhalt Recyclinganlage (Übernahme der Anfrage 

von Herr Petersen), ob die Staatsanwaltschaft eingeschaltet wurde.  

Frau Herrmann teilt mit, dass die Angelegenheit nicht der Stadt gemeldet wird und 
ggf. die Bürger sich an das Gericht (Landeszuständigkeit) wenden müssen. 
 
Herr Pietzsch teilt mit, dass er es unzumutbar für die Anwohner findet, dass eine 

extreme Lärmbelästigung durch den Recyclinghof gegeben ist.  

 
Herr Fischer informiert über eine Festlegung im SR, dass gestellte Anfragen und 

Antworten aus den Einwohnerfragestunden oder der Stadträte (und deren Ausschüs-

se), im Bürgerinformationsportal hinterlegt werden. Diese werden auf der städtischen 
Webseite veröffentlicht. Herr Fischer teilt mit, dass für Mitglieder und Bürger solch 
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eine Möglichkeit übernommen werden könnte, so dass Anfragen oder Informationen 
nachgelesen werden. 
Frau Herrmann informiert, dass bei allen OR und SBB in den Niederschriften Antwor-

ten und Anfragen eingesehen werden können, sofern diese in der Sitzung behandelt 
wurden und den gesetzlichen Vorschriften entsprechen. Die Niederschriften stehen 

zeitnah, nach Bestätigung der nächsten öffentlichen Sitzung zur Einsicht im BI zur 
Verfügung. Anfragen und Antworten beim SR werden gesondert behandelt und nur 
veröffentlicht, sofern diese nicht mündlich innerhalb der Sitzung beantwortet wurden.  

 
Frau Koppe informiert über den offenen Brief (liegt allen Beiräten vor) und das An-

liegen von Frau Lechler. 
Frau Koppe bringt zum Ausdruck, dass trotz der vorgebrachten Bedenken seitens 
der Bürgerinitiative der massive Abriss weitergeht.    

 
Herr Hoffmann informiert über den Vorschlag von Frau Lechler, Sitzungen an ande-

ren Örtlichkeiten stattfinden zu lassen, wie z. B. dem Behindertenverband. Herr 
Hoffmann nimmt Kontakt zum Behindertenverband auf und prüft die Möglichkeit. 
 

Frau Solarczyk informiert über „wilde“ Plakatierungen z.B. wurde die Telefonzelle 

vor dem Gymnasium Liborius beklebt. Weitere Informationen zu Örtlichkeiten werden 

über Frau Herrmann dem FA mitgeteilt. 
 
 

Nichtöffentliche Tagesordnungspunkte 

7. Anträge, Anfragen und Informationen der Stadtbezirksbeiräte und der 
Verwaltung 

  

entfällt   

 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

8. Schließung der Sitzung 

  

Frau Rieche stellt die Öffentlichkeit her und schließt die Sitzung des SBB innerstädti-

schen Bereich Mitte/innerstädtischer Bereich Süd. 
Die nächste Sitzung findet am 03.12.2018 statt. 
 

 
 

Dessau-Roßlau, 05.06.19 

 

___________________________________________________________________ 

Karin Rieche Heike Herrmann 
Vorsitzende  Schriftführer 
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